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说起影片的女主角谭卓说起影片的女主角谭卓，，韩杰的评价是韩杰的评价是““她话不多她话不多，，但但

是眼睛会说话是眼睛会说话，，能表现很多内心的个性能表现很多内心的个性，，她曾出演过娄烨她曾出演过娄烨

的影片的影片《《春风沉醉的夜晚春风沉醉的夜晚》，》，当时我就把她捕捉下来当时我就把她捕捉下来”。”。一一

年之后年之后，，完成剧本完成剧本，，韩杰第一时间想到了谭卓韩杰第一时间想到了谭卓，，他说他说：“：“恰巧恰巧

这时候又接到了老贾这时候又接到了老贾（（即监制贾樟柯即监制贾樟柯））的电话的电话，，他也说很喜他也说很喜

欢谭卓的表演欢谭卓的表演，，所以很快就谈定了谭卓所以很快就谈定了谭卓。”。”巧的是巧的是，，谭卓就谭卓就

是长春人是长春人，，但不巧的是但不巧的是，，影片中她被安排演一个哑巴影片中她被安排演一个哑巴，，所以所以

一口纯正的长春口音根本用不上一口纯正的长春口音根本用不上。。

而邀请王宝强则同样简单而邀请王宝强则同样简单，，韩杰的剧本写到一半就已韩杰的剧本写到一半就已

经交到了王宝强手里，王宝强非常喜欢，于是两人开始聊

天，商讨剧本的走向。而为了演好“树先生”这个角色，王

宝强在自己的老家和韩杰的老家体验生活1个月，最后脸

已经完全黑了，手上全是茧。

虽然《Hello！树先生》斩获了两项大奖，“这奖都是属

于全剧组成员的，尤其是王宝强，他演技超群，很多影评人

都齐声赞叹‘王宝强的表演脱胎换骨’。”但王宝强没能拿到

影帝，是韩杰的一大遗憾，他最后豪气十足地宣称：“我跟宝

强说了，接下来还要继续合作，我要再送宝强一个影帝。”

要再送宝强一个影帝遗憾

第14 届上海国际电影节于前晚闭幕，《Hello！
树先

生》夺得了评委会大奖，而该片导演韩杰也将最佳导演奖

收入囊中。闭幕之后，韩杰接受了本报记者专访。

《Hello！树先生》斩获了两项大奖，但王宝强没能拿到影

帝，是韩杰的一大遗憾，他最后豪气十足地宣称：

“我跟宝强说了，接下来还要继续合作，我要

再送宝强一个影帝。”

韩杰曾是贾樟柯电影《世界》和《三峡好人》的副导演，2005年拍摄了

由贾樟柯监制的首部剧情长片《赖小子》。今年凭借《Hello！树先生》收

获自己人生第一次国际A级电影节的最佳导演奖，韩杰上台领奖时开玩

笑说：“这事靠谱吗？我年纪还小，你们就给我这个奖。”接着他又直言：

“做导演非常苦，有时候会人格分裂，做导演既要能吃苦也要管好自己的

精神问题。向评委会、制片单位、我的恩师贾樟柯致谢。我开始想做摄影

师，但贾樟柯认为我可以做导演，感谢他。”

在随后接受记者采访时，韩杰形容自己拿奖后的心情是“痛并

快乐着”，因为很长一段时间韩杰都待在剪辑房中：“作为一个电影

人，最重要的是把你的爱、精神和情感投放到电影里面，每天面临的各种

关系和具体的工作，不停地思考，会有很多痛苦，但如果有信念的话，你就

会一直做下去，所以在这么漫长的时间里，我一直在坚持，没有妥协和气

馁。”

剪辑期间其实很痛苦

坚持

韩杰之前的《赖小子》，拍的是残酷青春，而《Hello！树先

生》则温和了许多。韩杰认为一方面是自己的年龄变大了，

“我想任何人都会经历青春期和成熟期吧，年轻的时候有批判

和愤怒、反对，用血气方刚的方式看事情，现在不一样了”。

而另一个方面，韩杰也认识到，拍摄《赖小子》时用的是

一种直接的认识和情感直接的表达，“现在回头来看，其

实会造成一种和观众沟通的障碍，因为你要和更多的观众

沟通，需要基本伦理，遵守道德的底线。我当时是完全敞开，

没有想过要和观众沟通的问题，所以有很多狂野的、热血的东

西在里面。现在我觉得我可以更成熟地去表现了”。

现在可以更成熟地去表现转变

记者 吴笑文

韩杰称自己在创作《Hello！树先生》的剧本之前，阅读了大

量的文学作品，最终选中了魔幻现实主义这种表现手法：“除了

博尔赫斯、马尔克斯这些作家之外，鲁迅的《阿Q正传》也给了我

很大帮助，还有杨争光的小说《老旦是一棵树》。”

姜文的前一部导演作品《太阳照常升起》也被贴上了魔幻

现实主义的标签，韩杰坦言，张艺谋和姜文两位导演都对自己有

不小的启发：“张艺谋早年的《红高粱》也对我有很大的触动。姜文

早就说过，电影和酒一样，是醉人的，《Hello！树先生》也很醉人。”

从张艺谋、姜文那里得到了启发取经

莫文蔚要结婚，对象三个孩子
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